

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 5 DE NOVIEMBRE DE 2015 | Año XL | Número 14.003 | EDICIÓN AMÉRICA

México legaliza el uso de la marihuana con fines recreativos

La Suprema Corte autoriza, en un fallo histórico por cuatro votos contra uno, el cultivo, transporte y consumo en los clubes de cannabis

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México** México rompió con su pasado. La Suprema Corte de Justicia de la Nación, por cuatro votos a favor y uno en contra, ha abierto las puertas a la legalización de la marihuana con fines lúdicos y sin ánimo de lucro.

La histórica decisión supone un paso de gigante para un país que durante años ha combatido a sangre y fuego el narcotráfico. Nuevamente, como ya ocurriera con el matrimonio gay, han sido los jueces los que han tomado la iniciativa frente a una opinión pública mayoritariamente en contra y unos partidos políticos titubeantes. En este caso, los magistrados han primado la liber-

tad personal sobre los daños a la salud. Y aunque el fallo circunscribe la autorización para el consumo, cultivo y posesión a los pleiteantes, en la práctica pone en marcha el mecanismo para una legalización más amplia.

"No estamos ante una cuestión penal, sino de modelo de vida y libertad de la persona", afirmó la magistrada Olga Sánchez Cordero. Un giro copernicano en el que han sido determinantes los avances registrados en Estados Unidos, pero también una estrategia jurídica diseñada para este fin. Hasta ahora, Uruguay era el único país de América donde la marihuana es legal.

PASA A LA PÁGINA 7



Un grupo de migrantes cubanos cruza el río Suchiate, frontera natural entre Guatemala y Honduras, en su camino hacia Estados Unidos. / PEP COMPANYS

Miles de personas se precipitan en llegar a EE UU ante el temor de un próximo veto

El viaje más largo de los emigrantes cubanos

PABLO FERRI, **Tapachula** Tras un viaje de miles de kilómetros, atravesando una jungla plagada de peligros como la guerrilla, unos 500 cubanos se agolpan en Tapachula, en el sur de México, a la espera de cruzar a Estados Unidos. Proceden de Ecuador, un país que, al darles un visado de tres meses, ha visto crecer su comunidad cubana en

los pasados cinco años hasta las 20.000 personas. Los emigrantes temen que el reestablecimiento de relaciones diplomáticas entre Washington y La Habana suponga el final de la política que les otorga la residencia si ponen un solo pie en EE UU. En un mes ya han cruzado 2.000 desde México, un país que Raúl Castro visita esta semana.



La OTAN alerta de un peligro inminente en el Mediterráneo

La Alianza acelera la compra de drones para proteger el flanco sur

MIGUEL GONZÁLEZ, Zaragoza El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, alertó ayer durante unas maniobras en Zaragoza de un inminente peligro procedente de África para los países miembros del flanco sur que tienen su frontera con el Mediterráneo, como España, Italia o Portugal. Ello obliga a la Alianza a ampliar su foco, tras haber pasado los últimos años pendiente del expansionismo ruso, que ha provocado una crisis aún no resuelta en Ucrania. La OTAN acelerará la compra de cinco drones Global Hawk a EE UU, que serán operados desde la base italiana de Sigonella sobre todo para operaciones de vigilancia en el Mediterráneo

Podemos ficha al último jefe de la cúpula militar de Zapatero

FRANCESCO MANETTO, Madrid "Comparto sus ideas de cambio". Así explicó ayer el general Julio Rodríguez su inclusión como número dos en la lista electoral de Podemos al Congreso de los Diputados por Zaragoza. Rodríguez fue jefe del Estado Mayor de la Defensa en la segunda legislatura del socialista José Luis Rodríguez Zapatero como presidente del Gobierno español. Fue el primer militar en prometer y no jurar su cargo. Rodríguez asegura que Podemos respetará los acuerdos de la OTAN.

ADEMÁS



Benzema, detenido por extorsión

Benzema, delantero del Real Madrid, está implicado en un supuesto chantaje al futbolista Valbuena por unos vídeos eróticos. P31

Acusado de acoso sexual el jefe de la policía colombiana P13

La batalla electoral argentina se juega en Internet P13